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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Таймырские старшеклассники остались довольны участием в молодежной площадке 
КЭФ 

Школьники Таймыра стали участниками молодежной площадки "Поколение-2030" XIII 
Красноярского экономического форума. В состав делегации под руководством учителя 
истории и обществознания дудинской школы №4 Марии Охановой вошли восемь 
старшеклассников школ Дудинки и двое учащихся из хатангской школы №1, сообщили 
сегодня в администрации Таймыра. 
  В рамках молодежной площадки КЭФ-2016 ребята прошли обучение на базе 
интенсивной школы "Лидер" МАОУ "Лицей №9" города Красноярска, где приняли участие в 
дискуссиях, лекциях, дебатах, образовательных мастер-классах, на которых обсуждались 
новые подходы к формированию в России активного гражданского общества. Здесь же ребята 
выступили в роли экспертов, рассмотрев социальные проекты молодежных некоммерческих 
организаций городов Красноярска, Воронежа и Санкт-Петербурга.  

 Также юные северяне стали участниками пленарного заседания "Россия: стратегия 
развития 2030".  
  Посещение молодежной площадки КЭФ, по словам школьников, было для них 
интересным, познавательным и полезным.  

В рамках поездки в краевой центр таймырцы посетили с экскурсией Сибирский 
Федеральный институт и Институт нефти и газа города Красноярска.  
  Для участия в молодежной площадке форума старшеклассники прошли отбор, где 
главными необходимыми критериями стали участие в жизни школы и города, а также 
активная гражданская позиция. 

"Таймырский Телеграф" 
 
На Таймыре грабитель в маске и с пистолетом ворвался в квартиру пенсионера 

В дежурную часть полиции обратился 66-летний мужчина. Он который рассказал, что к 
нему в квартиру ворвался неизвестный в маске. Угрожая оружием, он похитил у пенсионера 
50 тысяч рублей. 

Полицейские выяснили, что за несколько минут до преступления, потерпевший 
обратился в банкомате за помощью к прохожему помочь снять денежные средства. Было 
установлено, что нападавший, увидев крупную сумму, проследил за пенсионером до его 
дома, чтобы завладеть деньгами. 

Подозреваемый был, задержан, им оказался 23-летний местный житель. Возбуждено 
уголовное дело по ч. 3 ст. 162 УК РФ «Разбой, совершенный с незаконным проникновением в 
жилище». Санкция данной статьи предусматривает максимальное наказание до 12 лет 
лишения свободы. 

Krasnews 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке пройдут общественные консультации ОАО «МАГЭ» 
 ОАО «МАГЭ» в Дудинке проводит общественные консультации, чтобы познакомить 
горожан со своей работой. В дальнейшем будет составлено техническое задание, передает 
пресс-служба мэрии. 
 Компания разработает материалы оценки воздействия на окружающую среду по 
«Программе работ на проведение полевых комплексных геофизических исследований на 
Северо-Карском лицензионном участке недр в 2016 году». На первом этапе горожанам 
расскажут о проекте технического задания на разработку. Свои отзывы и комментарии к нему 
можно оставлять в читальном зале центральной библиотеки. Она работает без выходных с 
11:00 до 20:00. 

Русская Планета 
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Жителей Таймыра приглашают посетить фотовыставку «Дудинка в фотографиях 
Н.Ф.Дорохова» 
 В КГБУК «Таймырский краеведческий музей» начала свою работу фотовыставка 
«Дудинка в фотографиях Н.Ф.Дорохова», посвященная 65-летнему юбилею присвоения 
статуса города столице Таймыра.  
 Вниманию посетителей представлены фотоработы, рассказывающие об интересных 
событиях и истории города Дудинки в период с 1948 по 1958 годы, из личной коллекции 
Николая Дорохова, проработавшего на Таймыре бухгалтером Окружной конторы связи 11 
лет.  
 Зрители могут увидеть более 10 фотографии: «Кит, выбросившийся на берег Енисея, в 
районе Левинских Песков», «Стадион «Динамо», «Здание Речного вокзала», «Строительство 
Дома культуры», «Праздничная демонстрация у здания детского сада «Чайка» (сейчас здание 
МЧС)» и другие.  
 Выставка «Дудинка в фотографиях Н.Ф.Дорохова» будет работать до 15 марта 2016 
года. 

Таймыр 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Число преступлений, совершенных лицами в состоянии наркотического опьянения, 
существенно снизилось в Норильске 

В Администрации Норильска прошли первые в наступившем году заседания 
антинаркотической, антитеррористической и антикоррупционной комиссий. Собравшиеся 
подвели итоги работы в прошлом году и определили задачи на текущий, сообщает пресс-
служба аппарата градоначальника. 

 Были отмечены высокие результаты работы наркополицейских. За прошедший год они 
возбудили 265 уголовных дел. Как было сказано на заседании, за последние годы 
существенно изменилась схема сбыта наркотических средств. На наркорынок пришли 
организованные преступные группы, занимающиеся распространением наркотических 
средств через интернет, поэтому основные пути поступления наркотиков на территорию 
города Норильска – почтовые отправления через различные курьерские службы и 
транспортные компании. Из возбужденных Норильским Межрайонным отделом УФСКН 
России по Красноярскому краю в прошлом году уголовных дел 253 касались фактов изъятия 
из незаконного оборота "синтетики". Было перекрыто два канала поставки наркотиков в город, 
а также выявлено 20 фактов значительных изъятий наркотических средств. Всего за отчетный 
период Норильским МРО изъято из незаконного оборота 12182 гр. различных наркотиков, из 
которых синтетические составили 11774 гр. (96,6%). В Отделе МВД России по Норильску за 
прошлый год было зарегистрировано 191 преступление, связанное с незаконным оборотом 
наркотических средств (на 28,7% меньше, чем за 2014 год, в течение которого было 
возбуждено 268 дел). 169 из них (88,5%) относятся к тяжким и особо тяжким (-30,7% к уровню 
2014 года, когда таковых насчитывалось 244), включая 100 преступлений по фактам сбыта (-
42,5%; 174). В отчетном периоде существенно сократилось число преступлений, 
совершенных лицами в состоянии наркотического и токсического опьянения. При этом в 
минувшем году не было выявлено ни одного преступления, совершенного в таком состоянии 
несовершеннолетним лицом. За отчетный период из незаконного оборота сотрудники 
полиции изъяли 15290 гр. наркотических веществ, что в 20 раз больше показателя 2014 года. 
Из общего количества 14850 гр. зелья стражи порядка изъяли при сбыте. На долю "синтетики" 
пришлось 99% изъятых наркотиков (15135гр.). 

 Удовлетворительно была оценена антитеррористическая работа муниципальных, 
краевых, федеральных и частных предприятий. В прошлом году было проведено 12 
обследований объектов на предмет антитеррористической защищенности, регулярно 
осуществлялись проверки предприятий и организаций, а по выявленным нарушениям 
принимались меры к их устранению. 

 "Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норнильский никель" направит в Заполярный филиал более 40 % капзатрат 2016 года 
В текущем году ГМК "Норильский никель" планирует сохранить инвестиции в 

Заполярный филиал на уровне более 60 млрд рублей, что составит более 40 процентов от 
общих запланированных на 2016 год капитальных затрат. 

"В прошлом году мы инвестировали более 60 млрд рублей. На 2016 год сумма на том же 
уровне, даже немного больше. У нас намечается большое строительство - реализация 
северного проекта. Сейчас он на стадии проектирования, решение будет ближе к концу года. 
Речь идёт о модернизации обогатительных мощностей с перспективой увеличения 
производительности Талнахской фабрики с 7,5 млн тонн руды в год до 20 млн", - сообщил 
директор Заполярного филиала "Норильского никеля" Александр Рюмин. 

Среди основных задач также - реконструкция Надеждинского завода, где будет 
перерабатываться до 2,4 млн тонн концентрата в год. Инвестиции в проект составят порядка 
10,4 млрд рублей. Кроме того, в числе приоритетных проектов - строительство шахты 
"Скалистая" рудника "Комсомольский". 

"Ореанда-Новости" 
 

Дмитрий Пристансков на семинаре "Японская стратегия в Арктике и интересы России": 
"У "Норникеля" особый статус в освоении Севморпути" 

Директор федеральных и региональных программ ГМК "Норильский никель" Дмитрий 
Пристансков принял участие в состоявшемся в Москве семинаре "Японская стратегия в 
Арктике и интересы России". Мероприятие состоялось при поддержке Московского центра 
Карнеги и правительства Японии. 

Специальным гостем и ключевым спикером рабочей встречи стала посол МИД Японии 
по делам Арктики Кадзуко Шираиши, которая рассказала о сути подхода Токио к 
сотрудничеству с Москвой в этом регионе. 

"Япония только нащупывает свою стратегию в Арктике. Мы занимаемся регионом не из-
за геополитики и соперничества с Китаем, а потому что хотим помочь решать проблему 
Арктики, как природного наследия всего человечества, за счет использования своих сильных 
сторон – науки, технологии и капитала. У нас могут быть точки соприкосновения: Япония 
сделает упор на исследования и экологию, а Россия – на развитии Северного морского пути", 
– дала оценку российско-японским взаимоотношениям Кадзуко Шираиши. 

В свою очередь Дмитрий Пристансков рассказал о проектах ГМК в Арктической зоне и 
освоении "Норникелем" Северного морского пути.  

"Компания неразрывно связана с Арктикой. Это регион наших стратегических интересов. 
На протяжении 80 лет мы работаем в условиях Крайнего Севера и обладаем уникальной 
ресурсной базой, обширным банком знаний и развитой транспортной инфраструктурой. До 
2020 года мы планируем масштабные инвестиции, в том числе и в проекты, имеющие 
экологический эффект. У "Норникеля" особый статус в освоении Севморпути – компания 
является одновременно и грузовладельцем, и судовладельцем. Развитие Арктики 
невозможно без освоения Севморпути. Но эта транспортная артерия будет эффективна при 
условии, если будет экономически выгодной, удобной и безопасной. Для чего в первую 
очередь надо построить инфраструктуру и обеспечить комфортные условия для работы и 
проживания человека", – цитирует топ-менеджера "Норильского никеля" пресс-служба горно-
металлургической компании. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Губернатор Виктор Толоконский обсудил с представителями коренных народов Севера 
края развитие оленеводства 

Сегодня Губернатор Виктор Толоконский провел встречу с членами Координационного 
совета региональной Ассоциации общественных объединений коренных малочисленных 
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народов Севера (КМНС) Красноярского края. Участники совещания обсудили ряд вопросов, 
касающихся жизнеобеспечения северных поселков и сохранения традиционных видов 
деятельности представителей коренных малочисленных народов, проживающих в регионе.  

Главной темой обсуждения на совещании стало развитие оленеводства. 
Уполномоченный по правам КМНС Красноярского края Семен Пальчин в отметил, что 
оленеводам региона для более эффективного решения насущных вопросов пришлось 
объединиться в специальный отраслевой союз. По его словам, в настоящий момент 
технологический прогресс позволяет рассматривать оленеводство не только как отдельное 
направление мясного животноводства края, так как последние научные разработки, в том 
числе и отечественные, создают условия для развития оленеводства как ресурсной базы для 
других отраслей производства, даже таких специфических, как фармакология.  

"Не углубляясь в особенности производства и современное состояние этой отрасли в 
Красноярском крае, скажу главное – оленеводство – перспективная отрасль, и она требует 
большего внимания и ответственного отношения, в первую очередь на муниципальном 
уровне", - заявил Семен Пальчин. 

В ходе совещания Губернатор края поручил министерству сельского хозяйства 
подготовить специальную программу развития оленеводства в части обеспечения 
необходимого ветеринарного обслуживания, повышения качества племенного отбора, 
введения дополнительных мер государственной поддержки хозяйств, занятых в отрасли.  

Во время обсуждения участники встречи пришли к пониманию необходимости внесения 
изменений в работу агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края. Общее мнение участников дискуссии 
сформулировал президент региональной Ассоциации общественных объединений КМНС, 
заместитель председателя комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов 
Законодательного Собрания края Валерий Вэнго. По его мнению, для решения задач 
развития северных территорий, с точки зрения поддержки традиционных форм ведения 
хозяйства коренными северянами, необходимо существенно обновить функционал агентства. 

"В 2003 году, когда структура создавалась, главный акцент был сделан на обеспечение 
населения мерами социальной поддержки. В настоящих условиях, когда жители готовы 
активнее заниматься различными формами экономической деятельности, работу агентства 
необходимо перестроить", - сказал Валерий Вэнго. 

Губернатор поддержал общественников северных территорий. Глава региона заявил о 
том, что не только функционал, но и сама структура учреждения может быть изменена для 
повышения эффективности работы. "Нужно сделать структуру агентства более гибкой. 
Большой эффект может дать присутствие в районах специальных представителей ведомства 
из числа местных специалистов. Они будут осуществлять взаимодействие с муниципальными 
властями, общественными организациями, выполнять определенные контрольные функции, 
формировать рабочие группы для решения отдельных оперативных вопросов", - подытожил 
Виктор Толоконский. 

«Красноярский край» 
 

«Запас экономической прочности Красноярского края уже исчерпан» 
Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский обсудил с представителями 

торговых сетей и товаропроизводителями меры по улучшению ситуации на краевом 
потребительском рынке и сдерживанию инфляции. 

Выступая на совещании, министр промышленности края Анатолий Цыкалов заявил, что 
«вопрос сдерживания роста цен напрямую зависит от наполнения полок магазинов 
продукцией местного производства. Поэтому власти уделяют особое внимание усилению 
взаимодействия торговых сетей и краевых сельхозпроизводителей», — сообщили в 
правительстве Красноярского края. Власти намерены увеличить долю местных товаров в 
магазинах с текущих 35% до 50% за счет кооперации мелких и средних производителей, а 
также консолидированных закупок их продукции. 
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По мнению экспертов-экономистов, правительство Красноярского края 
располагает крайне ограниченными ресурсами для борьбы с кризисом и не в состоянии 
кардинально изменить ситуацию. 

Директор института экономики, управления и природопользования Сибирского 
федерального университета Евгения Бухарова рассказала ИА REGNUM, что Красноярский 
край балансирует на грани социально-экономического коллапса. «На самом деле, мы 
находимся уже на границе, на пределе нашего запаса прочности», — сказала она. 

До последнего времени обвалу экономики препятствовала диверсификация 
производства добывающих отраслей. «У нас представлены не только нефть и цветные 
металлы, но большой спектр добывающих отраслей. И благодаря разнонаправленности 
ценовой политики на мировых рынках компаниям Красноярского края удавалось 
обеспечивать определенную стабильность местному бюджету», — отметила Евгения 
Бухарова. 

Однако, по ее словам, общая тенденция остается «понижательной», падают цены на 
весь спектр природных ресурсов. Бизнесу не хватает доступных кредитных средств не только 
для развития, но и для поддержания прежнего уровня. 

Важным фактором дестабилизации социально-экономической обстановки является 
упадок малого и среднего бизнеса. Предприятия малого и среднего бизнеса в Красноярском 
крае сильно аффилированы с крупными компаниями. Соответственно, рынок для малого и 
среднего бизнеса сжимается по мере нарастания негативных тенденций в области крупного 
бизнеса. Особенно это заметно в производственной сфере. 

Яркими показателями общего упадка являются снижение уровня доходов и, как 
следствие, снижение спроса на потребительском рынке, и это сказывается на компаниях, 
работающих в сфере услуг, связанных с конечным потреблением. 

Отвечая на вопрос ИА REGNUM о сроках проявления этих негативных тенденций, 
Евгения Бухарова сообщила, что их действие «мы наблюдаем уже сейчас». «Уже анализ 
статистики показывает, что эти процессы идут, просто они пока еще не достигли того 
порогового значения, за которым неизбежно наступит взрыв», — подчеркнула она, добавив, 
что «возможности бюджета крайне ограничены». По словам эксперта, «несправедливая для 
субъектов РФ и муниципальных образований система бюджетных отношений» позволяет им 
лишь решать текущие проблемы, связанные с потреблением, но не дает возможности хоть 
как-то наладить народное хозяйство. 

ИА REGNUM 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заморозил нефтяников 
Владимир Путин убедил российские нефтяные компании зафиксировать уровень добычи 

нефти, о чем Россия договорилась с рядом стран ОПЕК еще в середине февраля. По словам 
источников «Газеты.Ru» в нефтяной отрасли, заморозка добычи не в интересах российских 
компаний, так как они ставили перед собой целью борьбу за доли рынка, а для этого объемы 
производства нужно наращивать. 

Российские нефтяники поддержали идею о заморозке уровня добычи. Именно этот 
вопрос обсуждался на встрече представителей ведущих нефтяных компаний с президентом 
РФ Владимиром Путиным. 

«Не наращивать в этом году добычу нефти, — подчеркнул Путин. —  Министр (глава 
Минэнерго Александр Новак, также принимавший участие во встрече — “Газета.Ru”) сказал 
мне, что все с этим предложением согласны. Зафиксировать объем добычи. У некоторых 
даже есть более радикальные предложения. Цель совещания — услышать это от вас лично». 

Как позднее сообщил Новак, планы, которые компании поставили перед собой на 2016 
год, будут выполнены лишь в случае, если не будет налоговых новаций. В крупнейшей в 
России компании «Роснефть», а также крупнейшей частной нефтяной компании в РФ, 
«ЛУКойле», отказались комментировать результаты встречи с Путиным. 
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Однако источник на нефтяном рынке рассказал «Газете.Ru», что фиксация добычи 
была не в интересах нефтяников. «Они нацелены на борьбу за долю рынка, — пояснил 
источник. — С другой стороны, уже было принято решение на международном уровне». 

Впрочем, по словам собеседника «Газеты.Ru», еще непонятно, как решение о заморозке 
добычи будет соблюдаться. В середине февраля Россия, Саудовская Аравия, Катар и 
Венесуэла договорились о заморозке добычи нефти на уровне 11 января текущего года. 

Эта мера призвана сократить поступление нефти на мировой рынок, который и так 
перенасыщен, и поддержать уровень нефтяных цен. По оценкам главы российского 
Минэнерго, избыток предложения на рынке сейчас составляет 1,5 млн баррелей в сутки. 

Александр Новак по итогам встречи нефтяников с Владимиром Путиным отметил, что 
фиксация добычи не ставит целью отскок цен до уровня $50−60 за баррель, так как это снова 
приведет к переизбытку нефти на рынке. 

При этом не далее как в феврале Новак говорил, что цена в $50 устроит в долгосрочной 
перспективе и потребителей, и экспортеров. 

Газета.Ру 
 

Стоимость антикризисного плана составила 684,8 млрд рублей  
Стоимость утвержденного премьер-министром Дмитрием Медведевым антикризисного 

плана составила 684,8 млрд рублей за счет отказа от средств из антикризисного фонда 
правительства и президента, пишут «Ведомости». 

По словам источника в администрации президента, на данный момент было принято 
решение не обращаться к деньгам антикризисных фондов и посмотреть, «можно ли обойтись 
тем, что есть». 

Как отметил чиновник Минэкономразвития, дополнительные источники финансирования 
антикризисного плана будут определены в ближайшее время, в то время как финансирование 
прочих мероприятий будет определяться в ходе исполнения бюджета за первое полугодие. 

Сообщается также, что средства на ряд статей расходов по антикризисному плану 
планируется получить за счет приватизации и повышения топливных акцизов и улучшения 
собираемости налогов. 

Ранее сообщалось, что Медведев подписал антикризисный план на 2016 год. 
«Газета. ру» 

 
Средняя зарплата федеральных чиновников за год выросла на 2% 

Среднемесячная заработная плата гражданских служащих в федеральных 
государственных органах в 2015 году выросла на 2%, поднявшись до 111,3 тыс. руб. Об этом 
свидетельствуют данные Росстата. 

Больше всего зарплаты поднялись у госслужащих, работающих в органах 
законодательной власти, — они выросли на 35,2%, составив в среднем 150 тыс. руб. без 
выплат социального характера. При этом зарплата сотрудников Совета Федерации выросла 
на 42%, а сотрудников Госдумы — на 30%. 

В то же время самый большой объем зарплат оказался у аппарата правительства — его 
сотрудники ежемесячно получают 231,8 тыс. руб., что на 7% меньше, чем в 2014 году. В 
администрации президента зарплаты сократились на 6,5%, до 217,2 тыс. руб. 

Сильнее всего среди министерств зарплаты росли в Минфине (на 29,9%, до 148,2 тыс. 
руб. в месяц), а сильнее всего упали в Министерстве по развитию Дальнего Востока (на 
26,1%, до 114,1 тыс. руб.). 

В середине февраля правительственная комиссия одобрила законопроект Минтруда, 
согласно которому зарплаты руководителей госучреждений и топ-менеджеров госкомпаний 
привяжут к средним зарплатам работников соответствующих организаций. 

РБК 
 

ФАС: уровень государства в российской экономике достиг «красной черты»  
России необходимы инвестиции в частный капитал, прежде всего для решения 

бюджетных и социальных вопросов 
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Глава Федеральной антимонопольной службы (ФАС) Игорь Артемьев в 
телеинтервью заявил, что уровень государства в экономике достиг «красной черты», 
сообщает РБК. «Если дальше мы пойдем в эту сторону, мы просто обеспечим абсолютно 
неэффективные ресурсы в экономике, и гражданам от этого будет только хуже», — заявил 
Игорь Артемьев. 

По его словам, России необходимы инвестиции в частный капитал, прежде всего для 
решения бюджетных и социальных вопросов. Прежде всего, по его мнению, нужно создавать 
рабочие места и давать каждый раз новые результаты, что частный бизнес делает гораздо 
лучше. 

Глава ФАС приветствовал приватизацию непрофильных активов естественных 
монополий. По его словам, такие активы есть у каждой монополии, а оплачивают 
деятельность таких компаний простые потребители, за счет которых кто-то плавает в 
бассейне, отдыхает после работы, получает дополнительное образование для своих детей 
или бесплатно получает полис добровольного медицинского страхования. «Вот эти все вещи 
сделаны за счет граждан, это недопустимо», — сказал он. 

BFM 
 

Полмиллиона россиян – под угрозой увольнения 
Министр труда и социальной защиты РФ Максим Топилин озвучил неутешительную 

статистику: за 2015 год работы лишились около 500 тысяч жителей России, сейчас 
увольнение угрожает еще примерно полумиллиону россиян, из которых более 300 тысяч уже 
трудятся в режиме неполной занятости. 

Глава Минтруда пояснил, что большинство работников, переведенных на неполный 
режим занятости, трудятся на предприятиях автопрома. Однако в целом ситуация в этом 
секторе, по словам министра, находится под контролем. 

«Если говорить о тех, кто заявлен к увольнению, цифра на сегодня составляет чуть 
менее 200 тысяч человек», — цитирует Топилина РИА Новости. 

По данным на 17 февраля 2016 года, в России было официально зарегистрировано 
1,046 млн безработных, за неделю число выросло на 1,6%, составив примерно 1,3% от 
экономически активного населения России. 

Отметим, согласно ст. 31 «Закона о занятости в РФ», общий срок выплаты пособий по 
безработице не может превышать 18 месяцев. По истечении установленных законом 18 
месяцев и в случае невозможности найти работу, у безработного отпадает дальнейшая 
целесообразность официальной регистрации в качестве безработного и обязательной 
перерегистрации в Центре занятости населения каждые 10 дней. 

НИА-Красноярск 
 

За продуктовое эмбарго граждане переплатили 400 миллиардов рублей. В стране 
сократилось потребление мяса, фруктов и молока 

Введенное полтора года назад продуктовое эмбарго не создало особых преимуществ 
для российских аграриев. Основную поддержку они получили не от эмбарго, а от девальвации 
рубля, которая сделала для россиян недоступным импортное продовольствие. В результате 
сокращения импорта в стране снизилось потребление основных продуктов питания. А из-за 
роста цен гражданам пришлось выложить из своих карманов дополнительно около 400 млрд 
руб. за более скромный рацион питания. Такие данные привели вчера российские 
экономисты. 

Одним из доводов в пользу введенного Россией в августе 2014 года продуктового 
эмбарго была необходимость поддержки отечественного сельхозпроизводителя.  

Но в действительности поддержку аграриям оказало не столько эмбарго, сколько 
двукратная девальвация рубля. По итогам 2015 года сельское хозяйство выросло на 3% к 
2014 году. Производство пищевых продуктов – на 2%. На фоне общего падения российской 
экономики, ВВП которой в 2015 году снизился на 3,7%, это могло бы стать доказательством 
пользы от эмбарго. Но на самом деле картина в продовольственном секторе РФ только 
ухудшилась, считает директор Института стратегического анализа ФБК Игорь Николаев. Если 
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сравнивать темпы роста агросектора до и после введения эмбарго, то никакого позитива 
от него не видно. Прирост сельхозпроизводства в 2014 году составил 3,5%, а пищевой 
промышленности – на 2,5%. Иными словами, за год действия эмбарго произошел не прирост, 
а сокращение темпов в агросекторе. Напомним, что в среднем за период 2000–2014 годов 
сельское хозяйство росло на 3,5% ежегодно. А средние темпы роста пищевой 
промышленности составили 4,6% ежегодно. 

Основным последствием эмбарго стал рост цен на продовольствие. Накопленная 
инфляция за август 2014 года – январь 2016 года по ряду групп продовольствия существенно 
превосходит аналогичный показатель, рассчитанный в среднем за период 2009–2013 годов. 
Так, по мясу и птице цены выросли на 13% вместо 8%, по рыбе и морепродуктам – на 36% 
против 10%, по молоку и молочной продукции – на 18% вместо 16%, по овощам – на 39% 
против минус 2%. 

Суммарная стоимость корзины, содержащей эти группы продуктов, за период с августа 
2014 по январь 2016 года превосходит аналогичный показатель 2009–-2013 годов на 809,6 
млрд руб. Николаев пояснил, что здесь нужно учитывать и резкое ослабление курса рубля. 
Тем не менее, по расчетам ФБК, вклад антисанкций и девальвации в темпы роста инфляции 
можно считать равными. 

«Введение эмбарго обошлось населению примерно в 400 млрд руб.», – делает вывод 
Николаев. Российское продуктовое эмбарго стало уникальным опытом в новейшей истории, 
ничего столь масштабного в мире не случалось. «По экономической теории российская 
практика эмбарго стала процессом с отрицательной эффективностью, то есть она нанесла 
вред собственной экономики», – считает Николаев. 

Тем не менее общий рост агросектора все еще продолжается. В стране увеличились 
посевные площади таких культур, как гречиха и рис, сообщила Наталья Шагайда из 
Российской академии народного хозяйства и госслужбы (РАНХиГС). Активизировались 
мелкие фермерские хозяйства. Кроме того, производителям стало проще работать с 
ретейлерами: практически во всех сетях убрали так называемую плату за вход, снижены 
требования к внешнему виду продукции и т.д. 

Однако рост производства в сельском хозяйстве ограничен платежеспособным спросом 
населения. Реальные располагаемые денежные доходы снизились на 4%, а реальная 
заработная плата – на 9,5%. Это привело к снижению оборота розничной торговли 
продовольственными товарами, сокращение которого к декабрю 2015 года составило уже 
11% относительно 2014 года. 

Подъему сельского хозяйства в большей степени способствовало бы увеличение доли 
экспорта, считает главный научный сотрудник РАНХиГС Василий Узун. «Доля импортных 
продуктов в потребительской корзине составляла примерно 10–14%. А экспорт 
продовольствия находился и находится в районе нуля», – говорит экономист. 

В то же время эмбарго во многом оказалось дырявым. «Импорт яблок из Белоруссии 
вырос на прежние объемы польского экспорта. Такая же картина по запрещенным греческим 
и испанским персикам, киви, другим овощам и фруктам», – отмечает Узун. 

Политические мотивы введения эмбарго имеют еще один существенный негативный 
эффект: сегодня инвесторы не понимают, как долго они будут сохраняться и стоит ли сейчас 
вкладываться в строительство перерабатывающих производств, полагает экономист Евгений 
Гонтмахер: «Одно дело, когда искусственно убрали конкурентов, другое – если они внезапно 
вернутся в Россию». 

Между тем Федеральная таможенная служба РФ в феврале 2016 года перечислила в 
федеральный бюджет РФ 337,7 млрд рублей, сообщила пресс-служба ведомства, что на 
26,5%  меньше, чем за тот же период прошлого года. 

«Независимая газета» 
 
Рубль провалится в конце весны. Россияне хранят сбережения в отечественной 
валюте 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Многие россияне ожидают роста курса доллара по отношению к рублю, однако 
предпочитают хранить сбережения в отечественной валюте. Таковы итоги проведенного 
Всероссийским центром изучения общественного мнения опроса. 

Мрачные ожидания россиян связаны с концом весны. По их мнению, в последние дни 
мая среднее значение курса доллара составит 84 рубля. Это самый печальный прогноз, 
который был сформирован в обществе за последнее время, прежние максимальные 
ожидания (в конце января) ограничивались 82 рублями. 

А через год средний курс доллара, считают респонденты, составит 83 рубля. Это также 
максимальное значение за все предыдущие месяцы. 

При этом интерес к состоянию курса доллара в феврале снизился до 56% (о том, что 
следят за его колебаниями, в январе говорили 63% опрошенных против 51% в декабре). 
Чаще данной информацией интересуется более молодое население 25 - 34 лет (63%), а 
также жители Москвы и Санкт-Петербурга (67%). 

В феврале доля россиян, хранящих сбережения в рублях, составила 57% (в декабре - 
52%). В целом на протяжении прошлого года таковых было 50 - 58%. Хранящих накопления в 
долларах и евро немного - по 3% и 2% соответственно. Согласно последним данным, 39% 
россиян финансовых сбережений не имеют. 

Исследователи не поясняют такого различия ожидания и поведения опрошенных, однако 
отмечают, что в обществе "заметно вырос уровень осмысления процессов на валютном 
рынке". 

Опрос был проведен 20 - 21 февраля 2016 г., опрошены 1600 человек в 130 населенных 
пунктах. 

Во вторник, 1 марта, курс евро в первые за последние недели снизился до 80 рублей, а 
доллар упал до 73 рублей. 

По данным Росстата, в 2015 г. доля доходов населения, потраченная на оплату товаров 
и услуг, была минимальной за пять лет. Однако россияне впервые за 18 лет потратили 
больше, чем заработали. Реальные зарплаты населения упали на 9,5%, реальные 
располагаемые доходы - на 4%. 

Норма сбережений в том же году, согласно информации Минкономразвития, достигла 
пятилетнего максимума и составила 15,4%. Денежные накопления россиян (без учета 
валютных депозитов и наличности в иностранной валюте) увеличились почти на 15% и 
достигли отметки 23,9 трлн рублей.  

Чистый спрос на иностранную валюту в декабре 2015 г. составил $1 млрд, что на 20% 
ниже показателей ноября, хотя традиционно в декабре наблюдался рост чистого спроса. 

"На внутреннем рынке наличной иностранной валюты существенно возросла активность 
населения. Однако, в отличие от предыдущих лет, когда население с большей 
интенсивностью приобретало наличную иностранную валюту, нежели продавало ее, в 
декабре 2015 г. интенсивность продажи наличной иностранной валюты по более высоким 
курсам превысила темпы роста спроса на нее", - сказано в обзоре ЦБ РФ, 

Утро  
 

7. РАЗНОЕ 
 
Проблема не в том, что мы не можем накормить бедных 

Депутат Госдумы от КПРФ Сергей Обухов попросил главу российского правительства 
Дмитрия Медведева проработать вопрос о введении обязательной проверки соответствия 
своим должностям федеральных министров, в частности министра финансов Антона 
Силуанова. 

Дело в том, что по оценкам Министерства финансов, для финансирования 
антикризисного плана, оказывается, недостаточно средств, и в этой связи ведомство Антона 
Силуанова, среди прочего, предложило крупное сокращение антикризисных расходов 
Минздрава. 

В этой связи предложение Силуанова о сокращении более чем на 70% антикризисных 
расходов на (и без того) катастрофически недофинансированное здравоохранение 
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демонстрирует не только антигуманность министра, создающую потенциальную 
опасность жизни и здоровью граждан, но и его несоответствие занимаемой должности, 
которая в первую очередь предполагает эффективное и разумное распределение 
финансовых ресурсов государства. 

Не остался в стороне от обсуждаемого вопроса и глава Национальной врачебный 
палаты Леонид Рошаль, который заявил, что «предложение Силуанова продолжить 
сокращение расходов на здравоохранение с 45,8 до 13 млрд. руб. – преступление, и его 
здоровье следует проверить в районной поликлинике». 

И при всём при этом из различных источников, в том числе и из официальной статистики, 
мы знаем, что по-прежнему растут выплаты топ-менеджменту госкомпаний, по-прежнему 
увеличиваются золотовалютные резервы России в облигациях США, по-прежнему на 
поддержку крупнейших российских банков из бюджета выделяются огромные суммы. К 
примеру, 1 трлн. руб. был выделен на эти цели в соответствии с антикризисным планом в 
2015 году. 

А между тем, число бедных граждан России перевалило за 19 миллионов. По итогам 
прошлого года их доходы не достигают даже прожиточного минимума (то есть менее 10 тысяч 
рублей в месяц). «За год эта цифра увеличилась в абсолютном выражении на 3 миллиона, то 
есть было 16, а стало 19 миллионов человек. Причём 60, а то и 70 процентов из этих бедных 
– это семьи с детьми». 

И об этом на днях заявил не какой-то там злопыхатель, а вполне официальное лицо – 
министр труда и социальной защиты Максим Топилин. 

Он также сообщил, что уровень общей безработицы в стране в текущем году не 
превысит 6,3 процента. Министр, правда, назвал эту цифру приемлемой, но если бы ему или 
тому же Силуанову хоть раз в жизни пришлось бы побывать в шкуре безработного, я очень 
хотел бы посмотреть, насколько это было бы «приемлемо» для г-на Топилина и его семьи. 

Вспоминаются слова одного очень известного и весьма богатого человека, не 
утратившего, видимо, ни своей совести, ни умения логически мыслить: «Проблемы в нашей 
стране не в том, что мы не можем накормить бедных, а в том, что богатые у нас никак не 
могут нажраться!». 

newsland 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.03.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74, 05 ▼ 1, 85 

EUR 80, 53 ▼ 2, 57 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


